

# La Union Católica.

Qui. en est mecum contra me est.

DIARIO RELIGIOSO-POLITICO.

Ubi Petrus ibi Ecclesia

MATH. CAP. XII, V. 50.

S. AMB. IN SAL. XL., 50.

AÑO IV.

Valencia: 1.º de Octubre de 1880.

NÚM. 1010

Beatissimus idem Pater, vestris hinc pietatis ac filialis amoris testimoniis, paternam invicem benignitate respondens, apostolicam benedictionem vobis ex animo imperavit, Deum adprecans ut novis vobis ad religionem fidemque catholice tendam vires sufficiat, omnique vera solidaque felicitate cumulet.—Leon XIII, al Director y redactores de la LA UNION CATOLICA, 12 de Marzo, 1879.

**OREMUS**  
PRO PROMPTICE NOSTRO LEONE.  
DOMINUS CONSERVET EUM.  
ET VIVIFICET EUM.  
ET BEATUM FACIAT EUM IN TERRA.  
ET NON TRADAT EUM  
IN ANIMAM INIMICORUM EJUS.

## Santoral.

**SANTOS DE HOY.** El Santo Angel, tutelar de España, y San Remigio Obispo.  
De los lugares de la Sagrada Escritura, de la doctrina de los Santos padres y de algunas razones de congruencia que pueden alegarse, se colige que cada reino tiene su ángel de guarda tutelar, así como lo tiene también toda persona. Los ángeles, según el apóstol San Pablo, son unos ministros de la voluntad de Dios, enviados por causa de los hombres para su bien y felicidad. ¿Pues qué extraño será que cada reino tenga un ángel tutelar ó protector? España reconoce esta verdad, y en testimonio de su creencia, y devoción, celebrará fiesta de su Santo Angel tutelar con oficio propio y octava.  
**MARTIROLOGIO.** En Reims, San Remigio, Obispo y confesor. En Roma, San Aretas mártir. En Ponto, Santos Prisco, Crescente y Evagrio, mártires. En Tournai, San Platón, presbítero y mártir. En Tesalónica, San Domingo, mártir. En Gante, San Bavón, confesor. En Orbieta, San Severo, presbítero y confesor.  
**SANTOS DE MAÑANA.** Los Santos Angeles Custodios.  
**SANTOS DE PASADO MAÑANA.** Nuestra Señora del Rosario y de la Paciencia en San José, y San Cándido, mártir.—*Jubilón del Santo Rosario.*

## Cultos religiosos.

**CUARENTA HORAS.** Continúan en la iglesia del convento de Nuestra Señora al Pié de la Cruz, por la tercera orden de Nuestra Señora de la Merced. Se descubre a las siete y media de la mañana, y se reserva a las seis de la tarde.  
**CORTE DE MARÍA.** Hoy visita a Nra. Sra. de Porta-coeli, en la Catedral. (*Privilegiada*).  
Mañana visita a Nra. Sra. del Rosario, en Santa Catalina de Sena.  
**Iglesia del convento del Pié de la Cruz.**  
Solemne novenario que la devoción de los religiosos y hermanos terceros mercedarios consagran a la Reina de los Angeles su Santísima Madre, patrona y fundadora María Santísima de la Merced ó Misericordia, Redentora de cautivos.  
Hoy viernes, octavo de novenario, y segundo de Cuarenta-Horas; predicará el P. Manuel Torres, religioso mercedario.  
Los sermones principiarán a las cuatro y media de la tarde, después novena, rosario con misterios cantados y letanía, y concluida la reserva pasará la coma a la capilla de la Virgen y entonará la salve. En todas las actos estará espuesto el Santísimo Sacramento.  
**Iglesia de San Pedro mártir y San Nicolás Obispo.**  
El Apostolado de la Oración al Sagrado Corazón de Jesús, celebra hoy a las siete y media de la mañana, general acompañada de órgano y lettrillas.  
**Real Capilla de Nra. Sra. de la Seo, (vulgo d. l. Millagro)**  
Devotos ejercicios que a María Inmaculada, obsequiando sus dueños principales escencias, ofrece su litre. Congregación de señoras nobles, en los doce sábados antecedentes a la solemnidad de dicho misterio, en el presente año 1880.  
Mañana sábado tercero, predicará D. Ramon Ballestar, Pbro. Asunto: La fe de la Santísima Virgen.  
Los ejercicios comenzarán a las cuatro y media; después del sermón se dará la meditación, luego se rezará la corona a María Santísima, concluyendo con la salve, letanía y gozos de la Concepción, estando espuesto el Smo. Sacramento.  
**Monasterio de la Puridad y San Jaime**  
Testimonio de cordial afecto a María Santísima en el misterio de su Inmaculada Concepción, que se ofrece en doce sábados antecedentes a su festividad en el presente año 1880.  
Mañana sábado tercero, a las tres y media, predicará el Dr. D. José Clavero, presbítero; le la fe de la Santísima Virgen.

El ejercicio consistirá en la meditación, preeces, sermón, corona, letanía y gozos.

**Convento de la Magdalena.**  
La comunidad de R. R. P. P. capuchinos, celebrará la fiesta de su Santo fundador, San Francisco de Asís, el lunes próximo; a las nueve de la mañana, panegirizará las virtudes del serafín llagado el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis. Autorizará estos cultos la real presencia de Jesús Sacramentado.

**Convento de Sancti-Spiritus**  
Próximo el día de la fiesta del serafico patriarca San Francisco, y con arreglo a la disposición adoptada de orden superior en Diciembre último y publicada en LA UNION CATOLICA, advertimos, por aviso que recibimos del reverendo padre Guardian de dicha comunidad, que en la portería de la misma se darán llaves de celdas a las personas piadosas que vayan a visitarla, según costumbre; pero que, con objeto de evitar la excesiva aglomeración y el desorden que esto pudiera ocasionar, solo se atenderá con la comida de comunidad a los que tengan dichas llaves; y se previene a los que no puedan alcanzárselas, que se provean del alimento que necesitan durante su estancia en aquella santa casa.

## SASTRERIA

**TOMÁS MARTÍN ALEGRE,**  
San Vicente, 95, principal.  
Este establecimiento se ha trasladado a la plaza de Mirasol, número 2, entresuelo.  
Lo participa a sus numerosos parroquianos y al público en general.  
Ofreciendo como siempre prontitud, perfeccion y economía.

## Correspondencia particular.

Rafelcofer 27 de Setiembre de 1880.  
Sr. Director de LA UNION CATOLICA.

Muy señor mío: Con la confianza de suscriptor, me dirijo a V. en esta ocasión, suplicándole tenga a bien publicar en las columnas de su excelente periódico, la siguiente descripción de las fiestas religiosas que ayer terminaron en este pueblo.

Señor director, copiosas lágrimas brotan de mis ojos, cuando en mi imaginación se reproducen las escenas conmovedoras que en estos días han colmado de grandes satisfacciones el corazón de los piadosos habitantes de Rafelcofer. ¿Sabe V. por qué? A instancias de nuestro amante y querido señor cura D. Antonio Artés, y de nuestro inteligente y activo señor alcalde D. José Barber, hemos alcanzado el singular favor de tener entre nosotros al joven misionero capuchino R. P. Lorenzo de Mollina, tan célebre ya en este reino por su elocuencia y celo apostólico, quien ha pronunciado los discursos de estas brillantes fiestas. La permanencia entre nosotros del sabio y virtuoso misionero, es la que ha dado a nuestras fiestas, este año, una solemnidad extraordinaria.

Si careciera de tinta, escribiría con sangre de mis venas esta pobre carta, para ofrecer a V. y a los lectores de LA UNION CATOLICA, el relato festivo y de los resultados de la predicación de tan distinguido religioso.

El martes último, día 21, salió en un lujoso carruaje a la estación de Gandia una comisión de fiestas presidida por nuestros señores cura y alcalde, para recibir al R. P. Lorenzo y al joven lego que le acompañaba. Salieron de Gandia a las doce del día, y a eso de la una, el eco armonioso de las campanas anunció la proximidad del padre misionero, y excitó el entusiasmo de los habitantes de Rafelcofer, que salieron al encuentro del dulce predicador, cuyos manos y hábito desahaban besar. ¡Qué ovación! Cosa pareciera no la he visto sino en la visita pastoral de los Obispos: los hombres y las mujeres, los ancianos y los niños se agrupaban enternecidos en torno del joven y respetable capuchino, que para todos tenía palabras de dulzura y carino, y una estampita ú hoja de propaganda.

Abriéndose paso por la apañada muchumbre, y acompañado de las dignas autoridades, pasó a la iglesia para visitar al SANTISIMO, y después de unos momentos de oración, subió al púlpito para saludar al pueblo de Rafelcofer, que llenaba completamente las naves del templo. Pronunció un breve y conmovedor discurso, valiéndose del saludo de Jesús a sus discípulos: *paucis de vobis*. Desentonces quedaron suyos los corazones, el respeto y simpatías de todos los hijos de Rafelcofer. El P. Lorenzo se retiró a la abadía, en donde el señor cura le había dispuesto un digno hospedaje para todos los días de su permanencia entre nosotros.

Por la noche, reunidos todos en la iglesia, después de rezado el santo Rosario, nos manifestó el R. P. desde el púlpito, que para el domingo próximo concedía a nuestra iglesia un Jubileo; y nos hizo una clara explicación del cordón de San Francisco, y de los privilegios de que disfrutaban los que lo cinen; y ha sido tanto el entusiasmo por esta devoción, que ha bendecido y ceñido más de mil cuatrocientos cordones. Todos los días a las siete celebraba la santa Misa, y concluía esta, nos dirigía preciosas pláticas encaminadas todas a Dios y a nuestros prójimos, y el desapego del mundo.

La corporación municipal y personas más notables de la población han visitado al reverendo misionero, y han rivalizado todos en protestas de respeto y amor.

El jueves y viernes eran los días preparados para solemnizar las grandes fiestas en honor de la Virgen bajo el título de Aurora Divina, y de la devota imagen del Santísimo Cristo del Amparo. Innumerables forasteros iban acudiendo para escuchar los sermones del padre capuchino, y contemplar aquel hábito bendito que el tigre de la revolución había hecho girar cuarenta y cinco años hace. No es posible referir la devota actitud de un auditorio tan numeroso, reconociendo con avidez todas las palabras del orador apóstol. Lo profundo de los pensamientos, las ideas firmes y union evangélica cautivaron dulcemente la atención de tantos fieles, conmovidos al escuchar las magnificencias de la Virgen María, y los rasgos de amor de su divino Hijo.

Las funciones de la iglesia no han podido ser más brillantes, ora por la asistencia de sacerdotes, ora por el acierto en los músicos y buenas voces de los cantores; pero lo que ha dado a las fiestas una suntuosidad jamás vista, ha sido la elocuente palabra del sabio capuchino en el púlpito, su noble presencia, su fino trato, carácter simpático y su activo celo. No han faltado las salvas de miles de morteretes; dos castillos de fuegos artificiales, han dado vistoso remate a las procesiones; y dos cuerdas de cohetes, han divertido a los aficionados al final de las veladas.

La solemne procesion del viernes la presidió el R. P. misionero, quien al terminar en la iglesia, dirigió desde el púlpito a todo el concurso, haciendo con entusiasmo oportunas consideraciones sobre el acto que había tenido lugar con tanta pompa, llevando en triunfo por las calles a la población la veneranda é imponente imagen de Jesús Crucificado, y felicitó a todos los hijos de Rafelcofer por las magníficas protestas de fe que había presenciado durante los días de fiestas. Correluyó preparando a todos recogiesen su espíritu y se preparasen el día siguiente sábado para la confesión y comunión del jubileo. Todo el nuestro ayuntamiento pasó luego a la sacristía para saludarle y prodigarle sinceras muestras de gratitud.

Pero, Sr. Director, aun no habíamos visto desplegada toda la actividad del joven apóstol: en sus

sermones y pláticas había encargado a todos se aprovecharan de la extraordinaria gracia del jubileo y él se preparaba para recoger el abundante fruto de su fecunda palabra. Pasó todo el día y noche del sábado oyendo confesiones, dando a su fatigado cuerpo tan solo un breve rato de descanso. A las ocho de la mañana del domingo celebró la Misa rezada de comunión, con acompañamiento de armonium, precedida y seguida de oraciones pero sentidas pláticas que llenaban de fervor todos los corazones. El señor alcalde y demás señores del ayuntamiento y juez municipal figuraban al frente de la solemne conjunción la más concurrida que se ha visto en esta parroquia, pues siendo los vecinos de este pueblo poco más de 400, fueron mil doscientas las comuniones.

A la hora oportuna se celebró la Misa solemne con exposición de S. D. M., predicando el reverendo Padre misionero un sermón de la Divina Pastora muy adornado de bellezas oratorias, en el que manifestó el vivo placer que sentía al predicar de la madre y protectora de los capuchinos.

Por la tarde en la función de despedida el concurso de fieles fué numerosísima, acudiendo muchísimos forasteros para visitar el templo y ganar el jubileo. El acto fué en extremo conmovedor: el SANTISIMO estaba de manifiesto: concluida la visita del Padre la bendición papal a todos los fieles que llenaban la iglesia y su plaza. Pero llegó aquel momento del sermón en que nuestro venerado misionero se valia ya de palabras de despedida, y las lágrimas asomaron a los ojos de todo el inmenso concurso, que por última vez iba a contemplar aquel ejemplar varón, quien delante de JESUS SACRAMENTADO, mezclaba sus lágrimas con las nuestras llenando al Dios del eterno amor por todos nosotros y por nuestros hijos. ¡Qué momentos aquellos! ¡Cuán sublime es nuestra religión! Tantos fieles todos poseídos de unos mismos sentimientos y reunidos como una sola familia, llorando delante del Redentor, la separación de un enviado suyo. El carísimo padre nos dió el último adiós y bajó del púlpito dando antes un viva a Jesús Sacramentado contestado por todos con abundante llanto. Inmediatamente se levantó nuestro señor cura en el presbiterio, y entreorruya su voz por la pena de su corazón, manifestó que si Dios nos había colmado de tantos dones en aquellos días, había sido por conducto del apóstol capuchino; y como breve plegaria a Jesucristo por él, y expresión de nuestra gratitud dió un viva al Padre misionero, que fué respondido por todos con explosión de amor. Últimamente revestido de los ornamentos sagrados y con asistentes, nos dió el Padre Lorenzo, con toda solemnidad, la bendición del SANTISIMO SACRAMENTO.

La misma noche del domingo a la una salía de Rafelcofer para tomar el tranvía de Gandia y acompañado de los mismos que salieron a recibirle, habiendo sido obsequiado durante la velada con las últimas muestras de afecto y simpatía por parte de todos los hijos de Rafelcofer, en particular de las dignas autoridades. Al ausentarse nuestro inolvidable padre, le dejó en nosotros un vacío difícil de llenar, y un no sé qué de melancolía y tristeza; pero la memoria de sus virtudes no se borrará jamás de nuestro corazón: reciba este testimonio de nuestra eterna gratitud, ¡Gloria a las órdenes religiosas! ¡Quiera Dios se restablezcan completamente en nuestra patria!

Suyo afectísimo S. S.

Un amante de los frailes

Las fiestas de Nuestra Señora de la Merced EN BARCELONA.

Barcelona 25 Setiembre 1880 (1)  
Sr. Director de LA UNION CATOLICA.

Mi distinguido amigo: El mes por excelencia consagrado a la celebración de las fiestas y los regocijos religiosos-populares, es Setiembre. Prueba de ello las reseñas que de los mismos leo diariamente en las columnas de su acreditado periódico, y en las que ora la modesta aldea, bien el alegre pueblecillo, ó la ciudad populosa, se esfuerzan en dar público testimonio de su religiosidad y amor a sus santos protectores.

Entre las celebradas por estas últimas, merecen en mi sentir consignarse las que actualmente consagra esta condal ciudad, a su santa Patrona la Virgen de las Mercedes. Anteayer, el festivo repicar de las campanas, y el cruce por las calles de gigantes, enanos, bastoneros y el drach de Villafrauca anunciaron su comienzo, difundiendo por todas partes animación y movimiento. La solemne función de iglesia efectuada ayer fué lucidísima, oficiando de pontifical el Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, y asistiendo de gran gala las autoridades superiores de la provincia. Un numeroso conjunto de voces é instrumentos interpretó la renombrada Misa del maestro Puig, siendo ocupada la sagrada cátedra por el R. P. D. Eduardo Llanas, el cual, en un bellissimo discurso, desarrolló el tema «María ha sido considerada siempre como la correutora del linaje humano», felicitando a Barcelona por tener la dicha de haber sido la ciudad elegida por la Señora, para fundar en ella la gran obra de la redención de los cautivos cristianos, esclavos por los moros. La divina imagen ostentaba por vez primera un riquísimo aderezo de brillantes, declive de una persona piadosa, siendo tambien donativo de otras los magníficos candeleros del altar en los que se ven talladas las cadenas, y la alfombra que cubría el presbiterio. La procesion anunciada en el programa oficial dejó de celebrarse, dando lugar con ello a habillitas y comentarios, verificándose en cambio, según parece, con un leño extraordinario en la plaza de Toros, la primer corrida de ítem La Rambla del Centro, la calle de Fernando VII, la de Civino y el pasaje de Madrid ofrecían en las primeras horas de la noche un aspecto deslumbrador é fantástico. Especialmente la Rambla, vista desde cualquiera de sus extremos, asemejábase a un túnel; pero túnel cuya bóveda la constituían multitud de arcos formados por fabulosa cantidad de luces de gas aprisionadas en bombas de cristal raspado, y recubiertas de flores, gasas y oro. En la plaza de Palacio brillaba una luz eléctrica, lo propio que en la frontera del teatro Principal, presentando la población en su conjunto con su animación desusada, sus músicas y arcos caprichosos, el aspecto característico de las grandes solemnidades. A ello contribuye y no poco, los millores de forasteros que han acudido a la ciudad de los condos, siendo en no escaso número de los valencianos que ahora devolvemos la vista que los catalanes se hicieron en la última del próximo pasado Julio. En lo que resta del presente, habrá, según el programa, bailes, torneos, toros, regatas y fuegos de artificios, recorriendo yo mientras aquellos se efectúan las celebradas fábricas, honra de nuestra España y timbre glorioso de la industrial Cataluña.

Suyo afectísimo amigo,

P.

(1) Recibida con retraso.

—468—

caya cuando Valde-Espina era comandante general, quien se le había unido voluntariamente en Oyarzun, y éste y los demás jefes fueron de la opinión del marqués, es decir que d. b. i. a. r. a. la línea. Resolvió pues, marchar inmediatamente para que el enemigo no la sorprendiera, y Aurich subió a San Marcial a dar cuenta de lo ocurrido. Serían las dos ó las tres de la madrugada, cuando el emprendido de Valde-Espina, para cumplimentar las órdenes de Valde-Espina, por los prácticos que le dieron lo llevaron al enemigo, con cuyo centinela, tropezó su asistente, pudiendo, sin saber cómo, volver atrás, notando entonces que los guías habían desaparecido, sin embargo, llegó a su destino, habido con Alemany, quien le dijo que no se había dado el asalto porque esa operación no se debía verificar de noche, a lo que Aurich contestó que él mismo lo creía preferible en la obscuridad: «¿Por qué estamos conformes, pues en el arte de guerra se enseña que siempre, salvo de algunas veces, los asaltos se dan de noche ó se emprenden antes de amanecer», porque de día el edificio puesto que el ataque y retirada tenía que hacerse al descubierto; y esta última ha sido desastrosa.

En Irún, un asalto de día y por el punto donde quería dar, era una temeridad y presagiosa y segurísima derrota: a los soldados, lo más que se les puede exigir, es que sean héroes y mueran matando.

Continuó Aurich su camino y habló con lo, quien nada sabía de retirada; pero a las

—469—

nueve de la mañana, cuando el barón iba a incorporarse al marqués, se encontró con que retiraban a los morteros.

Antes de reanudar la acción de Irún, volvamos al sitio.

Para disminuir el número de desgracias, emigraron a Francia las mujeres, niños, enfermos, ancianos y los extranjeros que se había cobijado en la casa consistorial, saliendo tambien los hombres que pudieron. El día 5 continuó el fuego de cañón y fusil, nutrido el primero aunque no tanto como el primer día; el 6 establecieron los sitiadores la ya citada batería de Aldabe; por la tarde presentose Lona en la plaza, regresando a poco a San Sebastian, continuando el fuego con mas lentitud hasta el día 10; en estos días perdió la guarnición unos 41 hombres, sufriendo muchísimo los edificios, de los cuales arrieron once y se desplomaron treinta y tres.

D. Carlos, colocado en las baterías, presenciaba el fuego, manchando su uniforme mas de una vez el barro que levantaban los proyectiles de la plaza, uno de los cuales, reventó en la cañonera de la pieza que estaba apuntando el señor Rodriguez Vera, hiriendo a este de gravedad en la cabeza. Recogido y curado se retiró por su pie, a pesar de lo que digieron los periódicos franceses, curando después. El capitán Ortigosa (D. Miguel), recibió fuertes contusiones, saliendo tambien herido seis voluntarios de artillería é infantería.

La artillería llenó cumplidamente su deber en Irún: abrió brecha en cuantos puntos pudo batió

—472—

cida y por último, que si le interceptaban el camino de Pagollaga, quedaría sin comunicaciones con la provincia y por consiguiente sin retirada posible y sin poder raciocinar sus fuerzas, de lo que deducía era necesario de todo punto tomar a Irún y fortificar a San Marcial. Ello le contestó que no fuera tan pesimista y que *sos-tuviera sus posiciones a toda costa.*

Envaronle cuatro piezas de la 1.ª batería de montaña que mandaba el teniente coronel Reyero y el quinto batallón de Navarra, relevando Zaldando a Caracul; el batallón ocupó las posiciones, ya dichas, de San Marcos y del cementerio de Benterio.

El general La Serna tuvo noticia del bombardeo de Irún el mismo día que empezó, y enseguida embarcó en 33 trenes parte de la fuerza situada en Logroño, Miranda de Ebro, Bribeña y Conera. A pesar de que el ministro de la Guerra, general Serrano Bedoya, remitió a la empresa del ferro-carril, en cuanto supo tenia que trasladarse el ejército a Irún, todos los datos sobre el material que se necesitaba para la conducción de tropas y viveres de boca y guerra precisándole los días, hora y fuerzas, tuvo que venir La Serna grandes inconvenientes por carecer las estaciones de rampas y muelles, no tener para alumbrarse durante la noche más que dos faroles y algunas velas de sebo y descargar en aquellos días un furioso temporal de aguas. A pesar de todo, a medida que fueron llegando las fuerzas pudieron ir embarcándose, gracias a los datos del

—465—

ción del de alguno que otro cootraguerrillero aislado.

Nunca arredraron a Valde-Espina comisiones peligrosas, en donde mostraba su pasmosa serenidad ante el peligro, así es que, sin titubear ni un momento, admitió aquel puesto arriesgado que le honraba; pero no contaba con fuerzas con que llevarle a cabo, las que tenía en su línea no bastaban apenas para cubrirlo, y no había tiempo para que vinieran, caso de que quisiera desguarnecerla. Hizo esto presente y se le contestó que D. José Orbe, oficial de órdenes de D. Carlos, había marchado a pedirle al jefe de la línea, general Cevallos, y que probablemente las encontraría ya en la carretera. Pusese enseguida a sus órdenes una compañía de ingenieros mandada por el capitán Cabezas. Procedió Valde-Espina a la inspección del sitio por donde debía asaltar a Irún, y comprendió más claramente lo arriesgado de su empresa por tener que llevarse a cabo dicha operación contra unas murallas virgenes, tenerse que ejecutar al descubierto de los fuegos de flanco de Mendivil y contra una guarnición renovada por sus comunicaciones con Fuenterrabia. Por el deber ineludible que tiene un general en procurar la menor pérdida posible en sus días, escusativamente por esto, preguntó el marqués si su acción tenia por objeto distraer seriamente las fuerzas de defensa, para facilitar el ataque por la brecha abierta, ó si realmente era un asalto lo que debía de dar, contestósele que un asalto a todo trance, quedando convenido que él haría



Comendamos a... Robella ha ma... Ayuntamiento que serán quitadas las... Comision provincial ha señalado el día 13... Robella ha ma... Ayuntamiento que serán quitadas las... Comision provincial ha señalado el día 13...

—En esta ciudad y su término municipal, fallecieron anteayer seis adultos y siete párvulos. —Ha sido nombrado capataz de San Miguel de los Reyes, con el sueldo anual de 875 pesetas, don Francisco Cánovas. —Por no haberse reunido la mayoría que marca la ley, no se celebró la junta general de propietarios en Albal y Beniparrell el día 26 del pasado, por lo cual se cita a nueva junta para el 3 del próximo Octubre, tomándose acuerdos con los que asistan. —Con objeto de presumir los alborotos que los años anteriores acostumbraban los estudiantes y no e-tudiantes por motivo de la apertura de la Universidad, el Sr. Vice-Rector ha dispuesto que los bedeles bajo su responsabilidad detengan ó tomen nota de los que hagan cualquier demostracion para sugetarlos, si son de los primeros al Consejo Universitario y si de los segundos a los tribunales ordinarios. Aplaudimos la conducta del Sr. Rodriguez de Cepeda, pues tiende a evitar escenas que no corresponden a la solemnidad del acto. —De Utiel participan la triste nueva de haber caido un fuerte pedrisco en seco el día 26 del pasado que causó innumerables daños en los viñedos de aquella importante comarca, cuya principal riqueza consiste en vino. El nublo se presentó a las cuatro de la tarde, por la sierra del R-medio, estendiéndose a los breves instantes por todo el término. Las piedras eran de mayor tamaño que los huevos, dejando las viñas poco menos que destrozadas. Este es el décimo pedrisco que desde Mayo han sufrido aquellos pobres cosecheros. Después llovió un poco en toda la zona, alcanzando el agua hasta el término de Requena. Inútil es decir la tristísima y deplorable situacion en que han quedado los infelices colonos, quienes sino hay quien les tienda una mano protectora, van a sufrir las crueles torturas del hambre en el próximo invierno. ANECDOTAS. En un congreso de guerra se durmió uno de los vocales, y al despertarle el presidente le dijo: —¿V. su voto, señor capitán.—Que lo ahorquen, contestó soñoliento.—Se trata de un trigo. —Pues que lo sieguen. Estando un ingeniero colocando los alambres de un telegrafo eléctrico, pasaron dos campesinos, uno de los cuales preguntó al otro: «oye, chico, ¿para qué sirven esos alambres?» «Toma, respondió el interrogado: para mantener los postes derechos.» Correspondencia extranjera. Paris 28 de Setiembre de 1880. Sr. Director de LA UNION CATOLICA. Mientras los republicanos franceses se destruyen y se desacreditan mutuamente, los legitimistas se reúnen mañana en todas las ciudades de Francia, para celebrar en banquetes muy concurridos la fiesta de la monarquía legítima, el nacimiento del conde de Chambord en igual día, en 1820. De suerte que la Francia, en medio de la confusión y del desorden a ella traídos por la república, no tiene más que una esperanza, la monarquía legítima, que tantos días de gloria la dió, y que, como la columna luminosa que guiaba al pueblo hebreo, le sacará a flote y guiará por buen camino. Aun no hace ocho días que el famoso Jules Ferry ha formado su ministerio y no se oye por todos lados mas que censuras acerbas. Se le censura de nulidad reunida; pero, en este caso, ¿cómo queda parado el prestigio del presidente de la república que en tales manos pone los destinos de la nación? Se añade que no hay en Francia más voluntad que la de Gambetta; es decir, la preponderancia de un individuo; pues entonces, ¿qué han venido a ser las libertades y el gobierno del país por el país en manos de los republicanos? Sobre esto versan los temas discutidos por los diarios en estos momentos. Pero, entretanto, ¿a tal clamoreo no se pone remedio, por el contrario; Gambetta, que se halla en el castillo de Crétes, en Suiza, hace ir a su lado a Mr. Constans, ministro del Interior, como en el anterior año hizo acompañarse del que lo era entonces, Mr. Lepère, porque de este modo tiene bajo su mano el dominio de la Francia, mediante el ministro del Interior. Hé aquí a lo que han venido a parar las doctrinas y las promesas de los republicanos franceses. Para distraer el pueblo, se preparan a disolver las congregaciones religiosas, que tantos bienes hacen, y se van a espulsar de Francia en los primeros días del próximo mes, todos los religiosos extranjeros aquí residentes. ¿Y el derecho de la hospitalidad, que es bajo el imperio de los republicanos? A fé, a fé que si cuando Gambetta huyó de Francia, en 1871, refugiándose en San Sebastian, no hubiera hallado buena hospitalidad, ¿qué hubiera sido de él? Por el capricho de violar, hasta no respetar el derecho de los extranjeros en Francia, por el hecho de ser religiosos. El Nuncio de San Santidad, monseñor Szazek, debe ver mal las cosas, y, antes de ausentarse, ha dado una reunion. Pronto se irá a Suecia a pasar una temporada, pero los previsores se dicen, ¿se esto el anuncio de frialdad entre Roma y la República francesa, con motivo de las cuestiones pendientes, sobre la suerte que se depara a las órdenes monásticas? Posible será. Pero si el Papa Leon XIII lanza una Enciclica, como ha hecho con motivo de la conducta del gobierno belga, los Obispos y el clero francés seguirán las órdenes del Vaticano, y entonces verán los republicanos, que las cuestiones religiosas son siempre graves y ocasionadas a conflictos temibles. La escuadra mandada por todas las naciones de primer orden a Oriente, para arreglar las cuestiones, encuentra dificultades. Los albaneses no tienen, ni se intimidan, están dispuestos a morir

antes que ceder a los caprichos de la diplomacia. Un mensaje se ha entregado a todos los cónsules, residentes en Dulcigno, protestando contra la iniquidad de amenazarlos contra su voluntad al Montenegro. Esta protesta y el rumor circulado de que los albaneses, en el caso de ser bombardeada la ciudad por la escuadra, tomarían represalias en los cónsules y familias extranjeras residentes en el país. Esto ha debido imponer a la escuadra, que hasta ahora no ha tomado la actitud que se creía. Si tal sucede, los sucesos se agravarán. F. R.

ANUNCIOS. Un caballero de cuarenta años de edad, de buenos antecedentes religiosos y poseedor de una instrucción regular, desea colocarse como mayor-domo, administrador u otro destino análogo en alguna casa particular. Tiene quien alongo por él de una manera satisfactoria. Se dará razón en la redaccion de LA UNION CATOLICA.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO de la Universidad de Valencia. Estado atmosférico del día 30 de Setiembre de 1880. A LAS NUEVE DE LA MAÑANA. Tabla con columnas: Hora, Termómetro, Humedad, Dirección, Fuerza del viento, Escala de cielo. Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior.

Espectáculos. TEATRO CAFE.—Función para hoy.—La comedia en tres actos. Carrera de obstáculos.—Segunda representación en un acto, Garrota de sego. A las ocho.

Avisos oficiales. Gobierno militar de la plaza y provincia de Valencia.—Debiendo pasar la revista anual en la primera quincena de Octubre ante los jefes de batallón y reservas y de depósitos todos los soldados en situación de reserva con licencia ilimitada y reclutas disponibles que existen en esta provincia, se avisa por los periódicos de la capital y Boletín Oficial, para el debido conocimiento de todos, en la inteligencia que deberán presentarse al jefe de su batallón o de que haya en la misma localidad y donde no lo hubiese o ante el jefe de la Guardia civil ó al mas próximo a su residencia. Intereso de los señores alcaldes de los pueblos de esta provincia coadyuguen a la presentación en revista de todos los individuos que residan en su localidad, procurando averiguar en union con la Guardia civil el paradero de los ausentes para el conocimiento debido de los jefes respectivos. Valencia 29 de Setiembre de 1880.—De O de S. E.—El teniente coronel comandante secretario, Juan J. Ximenez.

Parte oficial. La Gaceta del día 30 contiene las siguientes disposiciones: Presidencia del Consejo de ministros.—Rea decreto de 28 de Setiembre, nombrando a D. Cárlos Grotta, ministro del Tribunal de Cuentas de reino. Ministerio de Gracia y Justicia.—Reales decretos de 27 de Setiembre, trasladando a la plaza de presidente de sala de la audiencia de Las Palmas a D. Antonio Leon Romero, que sirve en igual clase en la de Sevilla; para esta plaza a don Tomás Galdá y Castillon, teniente fiscal de la audiencia de esta corte; promoviendo a este cargo a D. Francisco Trullaran y Somoza, abogado fiscal de la misma; trasladando a D. Pascual Pasarin y Alvarez, magistrado de la audiencia de Alhaceite, a la de Zaragoza; y a D. José Miguel Henares y Amicó, que se encuentra en igual cargo de la de Sevilla, a la de Alhaceite; nombrando magistrado de la audiencia de Sevilla a D. Eduardo Mero y Villanueva, teniente fiscal de la misma audiencia; jubilando a D. Joaquín Pérez Comoto y Tamarit, magistrado de la audiencia de Granada; declarando cesante a D. Gregorio Balinchon y Alonso, magistrado de la audiencia de Palma, y nombrando en su lugar a D. Gregorio Peneño Martín, abogado fiscal de la audiencia de esta corte; declarando cesante a D. Francisco Usera y Rodriguez, magistrado de la audiencia de Sevilla, y nombrando para esta plaza a D. Eduardo Trillo y Sateles, electo de la de Cáceres. Ministerio de Hacienda.—Reales decretos de 28 de Setiembre, nombrando director general de propiedades y derechos del Estado a D. Manuel Vazquez de Parga, conde de Pallarés, y director general de impuestos a D. Cárlos Ibañez Aldecoa, que lo es de Beneficencia. Ministerio de la Gobernacion.—Reales decretos de 28 de Setiembre, nombrando director general de Beneficencia a D. Francisco Martinez Curbalan, que lo es de propiedades; oficial de la clase de segundo en comision del ministerio de la Gobernacion a D. Cárlos Ochoa, y de la de terceros a don Eduardo Fernandez de Rojas. Otro de 28 de Setiembre, concediendo al ayuntamiento de Orihuela (Alicante) el tratamiento de excelencia.

Avisos Corporaciones. Administracion economica de la provincia de Valencia.—El 15 de Octubre próximo termina definitivamente el plazo señalado por instrucción, para adquirir la cédula personal del presente año económico, y transcurrido que sea dicho término, el precio y el recargo municipal se duplicarán y se procederá a repartirlas a los que no se hubiesen provisto de ellas exigiéndoles su importe por la vía ejecutiva de apremio. La administracion de mi cargo en cumplimiento de orden superior y con objeto de evitar a todos este perjuicio a más de expedirlas en estas oficinas a

los que se presenten a solicitarlas, las ha enviado a domicilio a los que lo han exigido hasta esta fecha y no pudiendo desde el día primero del mes entrante hacerlo así por cesar en el de hoy los repartidores nombrados para este objeto según real orden fecha 27 del actual lo hace saber al público por este tercer y último apremiamento, a fin de que se provayan de la indicada cédula antes del espresado día 15. Valencia 30 de Setiembre de 1880.—J. Pacheco.

Parte Mercantil. BOLETIN COMERCIAL. COTIZACION del colegio de corredores de la plaza de Valencia, hoy día de la fecha. Londres, 90 días fecha. Paris, 8 días vista, 5.04 a 5.05. Marsella, 8 días vista, 5.04. Tabla con columnas: Cambios, Ben., Daño, Cambios, Ben., Daño. Buques entrados y salidos el día 29 de Setiembre de 1880. Tabla con columnas: Buques, Entrados, Salidos.

Movimiento del puerto. Buques entrados y salidos el día 29 de Setiembre de 1880. Entrados: Laud francés Angélique, de 48 t.; p. Destaville, de Portvendres, con 143 bultos cascos caros. Vapor esp. Segovia, de 725 t.; c. E. David, de Alicante, Málaga, Cadiz, Sevilla y Cartagena, con 297 bultos sardina, garbanos y otros. Laud esp. Amparo, de 52 t.; p. J. Marco, de Denia, con 184 bultos pasa y otros. Laud esp. San Nicolás, de 36 t.; p. O. Ventura, de Barcelona, con 190 bultos hierro y otros. Laud esp. San Vicente, de 42 t.; p. V. Lacomba, de Tarragona, con 1.003 bultos petróleo. Salidos: Vapor esp. Segovia, de 725 t.; c. E. David, para Barcelona, con 10 pipas vino. Para Marsella, con pasas higos y otros. Vapor francés, Kabyle, de 381 t.; c. Parpiel, para Cete, con cargo de vino. Laud esp. Consuelo, de 31 t.; p. A. Lacomba, para Barcelona, con 34 bultos trapos a granel, patatas y otros. Laud esp. Paquito, de 56 t.; p. J. Sevilla, para Cádiz, con 943 bultos arroz. Laud esp. San Francisco, de 18 t.; p. R. Martí, para Malgrat, con cargo de trigo.

Correo de Madrid. Correspondencia particular. Madrid 28 de Setiembre de 1880. Sr. Director de LA UNION CATOLICA. Muy señor mio y amigo: Desde ayer está sucediendo esta capital un fenómeno no fácil de explicar. Ministeriales y fusionistas andan por esos mundos más alegres que unas castañuelas en días de Pascua; y, como V. comprenderá, difícil es adunar estas alegrías cuando los unos y los otros solamente pueden manifestarse refocilados por la posesion del festín «presupuestivo», y sabido es que este no puede gozarse lleno si no por los unos ó por los otros; porque si todos los liberales compiesen a la vez en la gran mesa no se hubiesen inventado los partidos y las partidas ni el tan decantado turno pacífico de aquellos. Pues bien, ese extraño fenómeno se explica perfectamente sabiendo que ayer el general Martínez Campos tuvo una larga conferencia con don Alfonso, y que mientras tanto, el general Concha y Romero Robledo conferenciaban con la reina Isabel. Representando a los fusionistas el Sr. Martinez Campos, claro está que estos se las prometieron muy felices, y lo mismo sucede a los ministeriales por la parte de los jefes. Es aquí que por la esperanza de subir, los primeros, y de no caer los segundos sustentada por los resultados de estas vistas, se manifiestan todos llenos de satisfacción y de alegría. Pero fíjese V. en la fecha y verá V. si lo era a propósito para celebrar ciertas vistas. Sobre todo Romero Robledo y Concha han estado desdichados en la elección. El 26 de Setiembre Romero Robledo estaba al otro lado del puente de Alcolea, y don Alfonso caía del trono al impulso de aquella traición... Pero dejo esto, y vuelvo sobre la alegría de ministeriales y fusionistas, porque, ¿qué recordar hechos que sin duda fueron honrosos y levantados cuando los que los llevaron a cabo viven honrados por todos? Los fusionistas llegaron a decir que no tardarían en ser poder, mientras los ministeriales se manifestaban más asegurados que nunca, negando la trascendencia atribuida por los primeros a la entrevista del general. Pues bien; lo que se dice, y parece que tiene más visos de verdad, es que D. Alfonso y don Alfonso han accedido a apadrinar una nueva hija que acaba de dar a luz la señora del general Martinez Campos; pero se me ha asegurado que D. Alfonso aprovechó la ocasión para conocer la opinion del general sobre algunos asuntos, y este fué el motivo por el cual la conferencia duró muy cerca de dos horas. Pero nada más; los fusionistas recibirán un desengaño más, D. Antonio continuará en el poder, se intrigará, habrá amenazas con puños y rechimamiento de dientes, y burlas y sátiras; el Sr. Sagasta seguirá cobrando tranquilamente como otros afortunados fusionistas, mientras los que no cobran rabiarán de coraje, y... nada mas, nada más, ¿pues no faltaría... sino que faltase? De V. afectísimo amigo, El correspondiente.

Ultima hora. DESPACHOS TELEGRAFICOS. Servicio particular DE LA UNION CATOLICA. Paris 29.—A principios de la semana próxima, se comenzará a aplicar el segundo decreto relativo a las corporaciones religiosas. Hasta los primeros días de Noviembre no se tomará una decision acerca del otro decreto de 29 de Marzo, pues conforme se ha dicho, el gobierno espera las resoluciones del tribunal de conflictos que no serán concluidos hasta el 7 de Noviembre por la mañana, porque el gobierno no haciendo convenientemente anticipar por la reunion del presado tribunal. El Sr. Horacio Choiseul y el Sr. Raynal, han sido nombrados respectivamente los cargos de secretario de Negocios extranjeros y de Obras públicas. Roma 29.—Se asegura que está redactado ya un importante documento, en el cual, el Papa protestará energicamente contra la aplicacion en Francia, de los decretos relativos a las corporaciones religiosas. Nada se ha decidido aun sobre la retirada del Nuncio en Paris, pero considera muy probable este acontecimiento después de la publicacion de la nota pontificia. Se esperan aquí a varios prelados franceses. Londres 29.—Las correspondencias de Irlanda proveen nuevos trastornos en aquella isla. Se está disponiendo el envío de tropas para reforzar sus guarniciones. Londres 29 (tarde).—El Daily News se en su edicion de esta tarde dice que en vista del sesgo que ha tomado la cuestion de Oriente, median en este momento negociaciones entre las potencias con objeto de acordar la celebracion de una conferencia en la cual se discutirían los asuntos otomanos y se acordaría el envío de las escuadras coaligadas a las aguas del Bósforo en el caso de que la Puerta continuase oponiendo resistencias a las decisiones de las grandes potencias. Paris 29 (11 y 30 mañana). Apertura de la Bolsa de hoy. 3 por 100 consolidado exterior español 21 1/8. No se ha cotizado todavía el interior. Muy firme el español.

Madrid 30, una noche: Lasala irá mañana al Congreso filoxérico. Ha llegado Cárdenas. Aplazada la cuestion de Oriente. LA TIPOGRAFIA VALENCIANA Vidal 2.

